
 
 
 
 
 

HTW Berlin AS-Protokoll Seite 1 
der 411. o. Sitzung am 29.04.2024 

 
Beginn:    14:30 Uhr 
 
Ende:        18:00 Uhr 
 
Anwesende: gem. Teilnehmerliste 
- Mitglieder AS: 20 stimmberechtigte Mitglieder 

Angelina Kroll kommt zu TOP 4 dazu, somit 21 stimmberechtigte Mitglieder 
Dustin Eikmeier verlässt die Sitzung um 17.20 Uhr (TOP 5), somit 20 stimmberechtigte Mitglieder 

- Beratende Teilnehmer*innen und Gäste gem. Anwesenheitsliste 
Tilo Wendler kommt zu TOP 4 dazu; Gabriele Baumann verlässt die Sitzung um 17.30 Uhr (Ende TOP 5) 
 

 
 
 
Tagesordnung 
 
1. Feststellung der Tagesordnung  
 
2. Genehmigung des Protokolls der 410. Sitzung am 15.04.2024 
 
3.  Zweckbestimmung einer W2-Professur für das Fachgebiet Stahlbau im BA-/ MA-Studiengang Bauingenieurwe-

sen 
  
4.  Bericht Vizepräsidentin für Forschung und Transfer zu Promotionen und wiss. Mitarbeiter*innen 
 
5.  Rahmenstudien- und -prüfungsordnung 
 
6.  Informationen und Berichte einschl. Fragen an die Berichtenden  

- Mitglieder der Hochschulleitung 
- hauptberufliche Frauen- und Gleichstellungsbeauftragte 

 
7. Verschiedenes  
 
 
 
 
 
 
Protokoll 
 
 
TOP 1 Feststellung der Tagesordnung  
 
Frau Haffner begrüßt die Teilnehmer*innen und die Vertreter*innen sowie die Gäste und stellt die Beschlussfähig-
keit mit 20 Mitgliedern fest.  
 
Die Tagesordnung wird mit 20 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
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TOP 2 Genehmigung des Protokolls der 410. Sitzung am 15.04.2024 

 
Das Protokoll der 410. Sitzung wird ohne Änderung beschlossen: 
 

Beschluss 1645/2024 vom 29.04.2024 
 

Der Akademische Senat genehmigt das Protokoll der 410. Sitzung am 15.04.2024. 

 

Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 20  
   
Abstimmungsergebnis: 17 : 0 : 3  
   
Der Akademische Senat hat das Protokoll der 410. Sitzung mit 17 Ja-Stimmen beschlossen. 

 
 
 
 
TOP 3 Zweckbestimmung einer W2-Professur für das Fachgebiet Stahlbau im BA-/ MA-

Studiengang Bauingenieurwesen 
 
Herr Wohlgemuth stellt die Zweckbestimmung für das Fachgebiet Stahlbau vor und beantwortet Fra-
gen. Es handelt sich um eine Nachfolgebesetzung (Professor im Ruhestand).  
 
 
Hierzu ergeht folgender Beschluss: 

Beschluss 1646/2024 vom 29.04.2024 
 

Der Akademische Senat stimmt der vom Fachbereichsrat des Fachbereichs 2 am 10.042024 beschlossenen 

Zweckbestimmung zu. 
 

Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 20  
   
Abstimmungsergebnis: 20 : 0 : 0  
   
Der Akademische stimmt der o.g. Zweckbestimmung mit 20 Ja-Stimmen einstimmig zu. 

 
 
 
TOP 4 Bericht Vizepräsidentin für Forschung und Transfer zu Promotionen und wiss. Mitarbei-

ter*innen 
 
Frau Molthagen-Schnöring berichtet zum Thema Promotionsrecht an Hochschulen für Angewandte Wissen-
schaften anhand der beiliegenden Präsentation (Anlage 1 zum Protokoll). Sie gibt einen kurzen Rückblick, 
informiert aus dem Bericht der Expert*innenkommission und berichtet über die Kriterien für das einzurich-
tende Promotionszentrum. In einem Termin mit der Senatsverwaltung gab es hierzu noch keine näheren 
Diskussionen. Es wurde über die weitere Planung gesprochen: der Entwurf einer Rechtsverordnung für die 
Hochschule wird derzeit in der Senatsverwaltung erarbeitet und für Juni/Juli erwartet. Diese muss dann im 
Akademischen Senat beschlossen werden. Des Weiteren muss unsere Forschungsstrategie angepasst wer-
den. Hierzu wird eine „Task Force“ aus Mitarbeiter*innen des AS und der FNK eingerichtet. Frau Molthagen-
Schnöring lädt die Anwesenden ein, sich zu beteiligen. Suse Prejawa erklärt sich bereit, Stephan Matzka sig-
nalisiert Interesse. Frau Haffner sagt zu, die fehlenden Kolleg*innen zu fragen. 
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TOP 5 Rahmenstudien- und -prüfungsordnung 
 
Frau Haffner begrüßt Heike Zillmann und Michael Jaensch zu diesem Tagesordnungspunkt und wechselt in 
ihre Rolle als Vorsitzende der KSL. Der stellvertretende Vorsitzende Kristoff Ritlewski übernimmt die Mode-
ration. Frau Haffner schildert kurz den breit angelegten, monatelangen Erarbeitungsprozess des vorliegen-
den Entwurfes und informiert, dass die Statusgruppe der Studierenden in der KSL mit fünf Mitgliedern ver-
treten ist und damit die Hälfte der Stimmen stellt. Sie dankt ausdrücklich Angelina Kroll und Felix Klein für 
die gute und wichtige Mitarbeit am Entwurf.  Frau Zillmann stellt die RStPO paragrafenweise vor:  
Eine größere Debatte findet zu § 4 und § 8 statt. Zu § 8 beantragt Frau Baldauf Rederecht und gibt einen 
kurzen Abriss zum Thema aus der Arbeitsgruppe Nachhaltigkeit (Anlage 2 zum Protokoll). 
Bezüglich § 9 bitten Herr Thomas und Frau Kröger um Änderung/Anpassung des ersten Absatzes: sie möch-
ten keine verpflichtende Fremdsprachenausbildung, sondern die Option, dass jeder Fachbereich dies selbst 
entscheiden kann. Hier entsteht eine längere Diskussion. Frau Rauscher-Scheibe schildert ihren Eindruck, 
dass die Fremdsprachenausbildung ein wichtiges Alleinstellungsmerkmal der HTW sei.  
Ein Meinungsbild im AS zum KSL-Vorschlag wird abgefragt. Ergebnis:  16 : 2 : 2 
Die Debatte der RStPO endet nach § 9. Alle Änderungswünsche werden aufgenommen und von Frau Zill-
mann in eine neue Fassung eingearbeitet. Diese wird mit der Einladung zur nächsten Sitzung versandt. 
 
Frau Haffner dankt Frau Zillmann und Herrn Jaensch und schließt den Tagesordnungspunkt. 
 
 

TOP 6   Informationen und Berichte einschl. Fragen an die Berichtenden 

Frau Rauscher-Scheibe berichtet zu folgenden Punkten: 

- LKRP, Bericht der Sprecher*innen: Pauschale Minderausgabe für die Hochschulen nicht mehr vorgesehen.  

- Das Ordnungsrecht (Ergänzung des BerlHG) geht in Kürze ins Abgeordnetenhaus. 

- Derzeit gibt es eine dichte Flut von Anfragen der Öffentlichkeit zum Thema "Antisemitismus an Hochschulen".  

- Der Termin für das Inkrafttreten der HTW-Satzung (Ende September 2024) kann wegen der aufwendigen Prüfung 

in der Senatsverwaltung wahrscheinlich nicht mehr gehalten werden.  

- Die Senatsverwaltung hat angekündigt, als Pilotprojekt das Berufungsrecht an die Hochschulen zu geben. Frau 

Rauscher-Scheibe ist sehr an einer Beteiligung der HTW interessiert, da Berufungen derzeit in der Senatsverwal-

tung drei Monate dauern und die Abläufe dadurch beschleunigt werden können. 

 Antidiskriminierungsrat: eine öffentliche Sondersitzung zum Thema "Raum der Stille" mit externen Expert*innen 

hat stattgefunden 

  

Anhörung am 29.4.2024 im wissenschaftspolitischen Ausschuss des Abgeordnetenhauses zu den Themen 

- Klimaneutralität und Nachhaltigkeit 

- Investitions- und Sanierungsbedarf 

  

W-Besoldung /Leistungszulagen 

- Antragszeitraum vom 1.5. bis 15.5.2024, es wird um frühzeitige Abgabe gebeten.  

- Leistungsdaten für alle Professor*innen wurden bereitgestellt. 

- Eine Informationsveranstaltung hat stattgefunden: Fragen zum Prozess bitte vor der Abgabe des Antrages stel-

len (Frau Störmer) 

- Der Prozess der Bewertung durch die entsprechende Kommission (PBK, unter Vorsitz von Frau Prof. Schwarzkopf) 

ist überaus aufwendig. Sie bittet darum, diese ehrenamtliche Arbeit der Kolleg*innen wertzuschätzen. 

 

Studieninformationstage 10.-13.06.2034 

Bitte von Frau Frana um aktive Teilnahme der Studiengänge, es fehlen noch Zusagen 

- für die Online-Präsentationen am 11. und 12.6. aus allen Fachbereichen 

- für den Campus Wilhelminenhof noch weitere interessante Angebote in Präsenz für den 13.6. 
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Einladung an alle Beschäftigten zum Sommerfest am 4.7. am WH ab 14.00 Uhr!   

 

Frau Molthagen-Schnöring berichtet zu folgenden Punkten: 

- Forschungs-Semester: Anträge liegen vor, Bewilligungsschreiben werden in Auftrag gegeben 

- Gute wissenschaftliche Praxis: Es soll eine gemeinsame Ombudsstelle der Berliner Hochschulen errichtet wer-

den, Dr. Lena Simon ist Mitglied der vorbereitenden Arbeitsgruppe.  

- EFRE-Förderung: 12 Mio. Euro für Transferstrukturen vorgesehen, allerdings hohe Eigenbeteiligung (60%) nötig 

- Forschungswandern: findet am 24.5. statt, sie lädt herzlich dazu ein.  

Herr Wendler dankt Frau Zillmann und Herrn Jaensch ausdrücklich und berichtet zu folgendem Punkt: 

Kündigung CaMS und aller in Zusammenhang stehenden Software-Produkte und Services: die HTW hat den Rück-

tritt vom Vertrag erklärt - hilfsweise eine außerordentliche Kündigung ausgesprochen. Damit ist das Projekt be-

endet. Er dankt ausdrücklich allen Hochschulmitarbeiter*innen und weist auf den im Mai anstehenden Workshop 

„Lessons Learned CaMS“ zur Ergebnissicherung hin. 

Frau Haffner bedankt sich im Namen aller AS-Mitglieder, dass er sich als Kanzler-Vertreter dieses Projektes so 

rasch und intensiv angenommen hat. 

 

Da weder Frau Richter noch ihre Vertretung anwesend sind, entfällt der Berichtspunkt der Frauen- und Gleichstel-

lungsbeauftragten. 

 

TOP 7 Verschiedenes 

 
Herr Homer informiert über das Wiki für Lehre und Forschung. Es gebe immer wieder Gerüchte, dass es abge-
schaltet werden soll. Dem ist nicht so, aber beide Systeme sind sehr teuer geworden und man suche nach Alter-
nativen. Die Lizenz für das Wiki für Lehre und Forschung läuft bis 2025 und für das Verwaltungswiki bis 2026. 
Felix Klein bittet um frühzeitige Informationen, da die Studierendenschaft das Wiki hauptsächlich nutzt und bietet 
an, ggf. neue Optionen durch die Studierendenschaft zu testen. 
 
 
Frau Haffner dankt den Teilnehmer*innen und schließt die Sitzung um 18:00 Uhr 
 
 
 
Gez. Prof. Dr. Dorothee Haffner 
Vorsitzende 
 
Gez. Heike Güthling 
Geschäftsstelle 
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